

## NEWS EYE

## ニュースアイ



地域での支え合いの意義について、新潟医療福祉大学の豊田保教授(地)  
域福祉論に聞いた。

新潟医療福祉大  
豊田保教授に聞く

れ、生活の質が高まる、  
という研究結果は学会などでも示されている。  
地域づくりは強力なキ

本的なスタッフだが、充  
実した生き方を探求する  
エネルギーもある。  
夫婦2人暮らしの場  
こそ築いておきたい。

取材メモ

## 男性参加は工夫が必要



県が進めているのは「地域支え合い体制づくり事業」。これまでに59件を採択し、2011年度内にさらに40件程度が補助金の交付対象となる見通しだ。

内訳は地域の茶の間といった「拠点づくり」が23件、除雪やごみ出しを手伝う「生活支援」が9件、高齢者に声掛けする「見守り活動」が8件などになっている。

活動に携わる人を「主に中高年」とあって特定している団体もある。柏崎市比角地区の住民有志のグループ「よろんぎの木」では、中高年が有償で高齢者の除雪支援などに当たる。

# 中高年仲間の輪広がる



## 新たつながり築く 高齢者見守りや交流活動

突然来ただけで大丈夫  
間「寄りなせあいあい」。

「もどろんよ」。新潟市東区の住宅街で昨年5月、県の補助金を活用して開設された地域の茶の間「あいあい」の周辺は離れ、別の土地に自宅を

60年代から新興住宅地として開発され現在、内のほかの地域にも広がる。県内の高齢者だけの世帯数は10年には約15万世帯で全体の17・7%。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

## 継続支援に課題 単年事業

代表の吉田建夫さん(65)は「中高年」高齢者でもない中高年は、案外地域とした理由について「子育て世代でも居場所がない」と説明。特に退職した人たちは、お年寄りよりも中高年層の利用が多い。2011年12月、新潟市東区

が「2~3日に1回以下」と回答。だが、1人費しになると男性の41・9%、女性の27・8%

が「2~3日に1回以下」と回答した。

高齢者を支えることを定めているが、活動を担う中高年が交流を深めるという、当初は想定しなかった効果も出てきた。

まずは気分で顔を出してもらおうと、昨年12月下旬には活動拠点で夕食と飲み会を兼ねた会合を開いた。9人の参加者のうち、男性は吉田さんを含めもともと地域活動に関心の深い3人だった。

地域活動に参加する男性はまだ少数派だが、参加した桑原源さん(63)は最初の歩み踏み出すのに勇気がいるのは分かるでも、一度顔を出せば男手は頼りにされるし、楽しいですよ

と話した。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

60年代まで増える見込みだ。

## 県、地域支え合いに補助金

田城の世代(1947~49年生まれ)が65歳を迎える始める2012年。日本の高齢化は今後一段と進む。こうした社会変化を受け、県は11年度、地域での支え合い活動に取り組む民間団体に補助金を交付。孤立防止に向けた対策に本格的に着手した。周囲の支えが必要な高齢者を念頭に置いた事業だが、一方で活動を担う元気な中高年層が連携を深め、自分たちが高齢者となつた時に備えるという「副産物」も生まれている。

(報道部・本多茜)

旬のニュースや地域の課題、身近な出来事を記者の視点で掘り下げる「NEWS EYE」のコラムへ、情報やご意見をお寄せください。〒950-1140 新潟日報社報道部企画報道班まで。ファックスは025(378)9540。メールはeve@nigata-nippo.co.jpです。